

Obstáculos desconocidos

Cada día que pasa aumenta el número de los que creen, como nosotros desde el primer día que es urgente la vuelta a la normalidad constitucional.

Hasta el mismo Gobierno, a juzgar por manifestaciones de los ministros, alguna de las cuales hemos comentado, se da perfecta cuenta de que ese retorno es indispensable y nadie, salvo los que están aun empeñados en defender el régimen dictatorial, ve sino inconvenientes en la prolongación del estado de intensidad en que vivimos.

Precisamente uno de los motivos que hicieron al país acoger con simpatía y conceder el indispensable crédito al Gobierno formado por el general Berenguer fué la declaración en que se reconocía como solución transitoria cuya principal, por no decir cuya única misión consista en preparar, con el menor daño posible, esa anhelada vuelta al régimen legal.

Desde el momento en que aquella oportuna declaración fué hecha hasta el actual ningún cambio se ha producido que haga pensar hoy lo contrario de lo que se pensó ayer: muy lejos de eso se ha demostrado hasta la saciedad, y el Gobierno lo ha reconocido reiteradamente que el camino estaba mucho más expedito de lo que podía pensarse, que no había en él ningún obstáculo y que por consiguiente la normalidad constitucional podía ser inmediata.

El anhelo del país por que lo sea es, repetimos, más patente cada día y va siendo hora de preguntarse si hay algún motivo que solo el Gobierno puede conocer contrario a esa solución urgente y deseada por todos.

A nosotros no se nos alcanza cual puede ser si existe, no creemos que pueda ser como algunos suponen, ningún motivo de baja política puerilísima ni menos aún el deseo de modificar las condiciones en que la lucha electoral, llegado el caso, haya de realizarse. No creemos cosa natural lo que ocurre y entendemos que no es curiosidad malsana pretender inquirirlo.

LOS ESTRENOS

EN EL ESPAÑOL

"La casa de naipes"

Anoche estrenaron en el Español una comedia que hubiese tenido muy difícil acomodo en ninguno de nuestros teatros corrientes y molientes; precisa mente por que mereció ser conocida: No se ajusta a los moldes de moda y la moda manda generalmente en los teatros madrileños.

Por no seguirla "La casa de los naipes" es una comedia digna de aplauso: con un tema siempre interesante y por añadidura tratado con novedad y caracteres muy sólidamente contruados sobre recio raigambre de nuestro mejor arte agrado al público durante los dos actos primeros y sólo en el final, por repetición insistente en el dibujo de una de las figuras fatigó a los impacientes que no perciben en el teatro más que las bellezas de acción.

Cierto que por la sobriedad auténtica de los actos primeros, el desenlace de la obra, para que ella tuviese un buen equilibrio, debería ser más rápido y tal vez el que no lo fuera contribuyó también a la impaciencia que malogró el triunfo final; pero de un modo o de otro, unos cuantos cortes oportunos remediaron esos defectos y harán de "La casa de los naipes" una obra excelente que todo espectador de buen gusto aplaudirá de buena gana.

En el Español, además, los aplausos pueen y deben ser, en justicia, extensivos a los actores y muy singularmente a María Victoreo, excelentísima en su papel, a Isabel Barrón, cada día más convincente y a Espantaleón que acrecienta su autoridad.

Alejandro MIQUIS

Una derrota de la polola norteamericana en Filipinas

LONDRES, 29.—Comunican de Manila que en una de las islas del archipiélago atacó la Policía norteamericana a una partida de moros, que el parte oficial califica de asesinos y ladrones de ganadería. Los indígenas resistieron victoriosamente.

La Policía norteamericana no ha dado la cifra de sus bajas. El combate tuvo lugar en la zona de... Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

LA POLITICA INGLESA

El gobierno laborista obtiene veintinueve votos de mayoría

POR LA ABSTENCION DE LOS LIBERALES.—DECLARACIONES DE LLOYD GEORGE

El debate sobre el paro forzoso

LONDRES, 29.—En la Cámara de los Comunes ha comenzado el debate sobre la cuestión del paro forzoso. Al principio de la sesión el señor Baldwin, en nombre del partido conservador, ha presentado una moción pidiendo la reducción del presupuesto concerniente al sueldo del lord del Sello privado. Esta moción implica una censura a la política seguida por el Gobierno, "política que ha tenido por resultado—dice el orador—el aumento del problema del paro".

El presidente del Consejo, señor Macdonald, ha contestado con diversos razonamientos, tratando de refutar las acusaciones del señor Baldwin contra el Gobierno laborista. Dice que la cuestión del paro forzoso presenta en la actualidad un aspecto completamente diferente al de hace un año. La situación presente—dice—se debe en gran parte a la baja de los precios mundiales. Hace observar que el Gobierno ha expuesto un programa de obras públicas cuyo presupuesto se eleva a 103 millones de libras esterlinas, pero estima que, antes de autorizar estos gastos, ha de hacerse un profundo y detenido estudio de la situación económica del país.

Si Inglaterra—dice en resumen el primer ministro—ha de mantener su posición en los mercados mundiales, debe modificar su economía nacional y racionalizar las industrias.

Habla a continuación el canciller dimisionario del ducado de Lancaster, señor Oswald Mosley, quien declara que en el memorándum que había sometido a la aprobación del Gobierno y que, por ser rechazado, ha constituido el motivo de su dimisión, proponía el establecimiento de una organización central del paro forzoso.

El señor Lloyd George recordó en su intervención que el partido liberal había aprobado el punto de vista del partido laborista en la cuestión del paro cuando se celebraron las últimas elecciones generales.

A las once de la noche se puso a votación la moción de los conservadores. Los liberales, de acuerdo con la decisión tomada en la reunión de sus representantes y también en la entrevista entre los señores Macdonald y Lloyd George, se abstuvieron de participar en esta votación.

La moción ha sido rechazada por 270 votos contra 241.

Lloyd George se muestra conciliador

LONDRES, 29.—En una reunión celebrada por el grupo liberal parlamentario, el señor Lloyd George declaró que la puerta sigue abierta para futuras negociaciones con los laboristas, aun cuando el señor Macdonald no se halle actualmente en condiciones de satisfacer a los liberales en lo que concierne a la reforma electoral.

En Nottingham ha sido derrotado el candidato laborista

NOTTINGHAM, 29.—Se ha celebrado en este distrito una elección parcial para la Cámara de los Comunes, resultando elegido el candidato conservador señor O'Connor por 14,946 contra 7,923 conseguidos por su contrincante, el candidato laborista.

Las Trade Unions y el "bloqueo imperial"

LONDRES, 29.—La Memoria presentada por el Comité Económico del Consejo de las Trade Unions recomienda unánimemente que, en interés de la organización obrera, el partido laborista intervenga en la próxima Conferencia Imperial para pedir el más amplio desarrollo de las relaciones económicas entre la Gran Bretaña y los Dominios.

La Memoria alude además a la necesidad de fundir el Imperio en una sola unidad económica, apartándose, por lo tanto, del proyecto de Federación europea lanzado por M. Briand, y también de una eventual agrupación angloamericana.

El documento ha causado sensación, pues se advierte en él el propósito de rivalizar con las nuevas tendencias del partido conservador, cuya situación afectaría gravemente.

Mejorado Jorge V

LONDRES, 29.—Los médicos han visitado al Soberano, al que encontraron muy mejorado de los dolores reumáticos que le vienen aquejando desde hace varios días.

LONDRES, 29.—Se anuncia oficialmente que el ataque reumático que aquejaba al Soberano ha cedido mucho y el Monarca se encuentra muy mejorado, esperándose que dentro de breves días podrá reanudar la vida ordinaria.

AMERICA POR CABLE

El nuevo ministro de Chile en Panamá y Cuba

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El próximo día 31 partirá para Cuba y Panamá el nuevo ministro de Chile en dichas Repúblicas, don Emilio Edwards Bello. (Agencia Americana).

El Congreso pedagógico internacional de Hamburgo

SANTIAGO DE CHILE, 29.—La Universidad de Chile ha designado para representar en el Congreso Pedagógico Internacional, que se celebrará en Hamburgo en 1932, al historiador don José Toribio Medina, a don Rodolfo Lenz y a don Ricardo Latcham. (Agencia Americana).

Un empréstito para la Municipalidad de Santiago

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El ministro del Interior ha aprobado la contratación de un empréstito de 16 millones de pesos para la Municipalidad de esta capital. (Agencia Americana).

La propaganda del mate brasileño

RIOJANEIRO, 29.—Ha marchado a Europa y Estados Unidos el señor Porto Silveira, delegado general del Estado de Paraná para la propaganda del mate del Brasil. (Agencia Americana).

Muerte de un académico brasileño

SAN PAULO, 28.—Ha fallecido el abogado don Alfredo Pujol. El señor Pujol era miembro de la Academia Brasileña de Letras. (Agencia Americana).

En el asalto al Banco de Avellaneda no hubo robo

BUENOS AIRES, 29.—Comunican de Avellaneda que en el asalto realizado por los diez bandidos armados al Banco de Avellaneda se pudo evitar el robo de un millón de pesos que había en la caja de valores, gracias a las circunstancias de hallarse ausente el tercer gerente que es quien posee la llave.

No se tiene esperanza alguna de poder detener a los asaltantes, porque no pudieron verseles a ninguno de ellos el rostro que llevaban cubierto y mucho menos habiendo logrado sustraerse a la acción de la Policía de Buenos Aires en su huida a la capital. (Agencia Americana).

El vampiro de Düsseldorf

BERLIN, 29.—Con motivo de la publicación en los periódicos del retrato del vampiro de Düsseldorf, son muchas las mujeres y niñas que se presentan en la Jefatura diciendo que han sido asaltadas y violadas por el monstruo. Entre ellas figura una muchacha de doce años, que pretende haber sido abordada por Kuerten la noche misma en que fué asesinada Gertrudis Alberman. Kuerten le ofreció chocolate y la invitó a que le acompañara a un parque, pero la muchacha se negó.

Es probable que no se conozca nunca el número exacto de las víctimas que seguramente no querrán presentar denuncias a la Policía ante el temor de que se produzca un escándalo en torno a su nombre.

Se poseen ya las pruebas irrefutables de que Kuerten ha cometido cinco asesinatos. Cuando el monstruo fué trasladado ayer a la Cárcel Central de Düsseldorf, un enorme gentío se congregó ante el edificio, y a pesar de las precauciones de la Policía, los más exaltados propinaron algunos golpes a Kuerten al penetrar en la prisión.

El vampiro ha declarado que hace treinta años, es decir, cuando sólo contaba diez y siete, asesinó a una prostituta en el hotel de una ciudad renana. Ha manifestado también que quince años de su vida los ha pasado en la cárcel o en trabajos forzados, lo cual ignoraba la Policía.

Como la Prefectura de Policía facilita pocos informes sobre este asunto, numero reporteros que se hallan en Düsseldorf interrogaron a Gertrudis Schuelten, cuya aventura ha provocado la detención del criminal. Gertrudis cobrará la prima ofrecida a la persona que descubriera al asesino. Este ha recuperado su tranquilidad y su cirujano. Pretende no haber experimentado ninguna voluptuosidad en los asesinatos, y ha dicho que obraba así para vengrse de la Humanidad. Esta declaración incompreensible será quizá puesta en claro por los peritos médicos. Los instrumentos que han servido para los diversos crímenes han sido hallados. Se trata de un puñal, dos tijeras y un martillo. Kuerten se ha declarado igualmente culpable de varios asesinatos que la Policía había atribuido a un idiota llamado Strausberg.

En Berlín, la organización central de Policía, quizá por celo profesional, se negaba a admitir que Kuerten fuese el famoso vampiro. El informe del consejero criminalista Schweigert, que llegó especialmente de la capital y que ha establecido de manera indiscutible que Kuerten escribió las cartas a la Policía, ha desvanecido toda duda.

Han llegado a Düsseldorf numerosos reporteros y fotógrafos de diversas capitales, y continuamente se reciben llamadas telefónicas de periodistas del extranjero pidiendo detalles.

Tenía en preparación otros dos crímenes DUSSELDORF, 29.—Peter Kuerten, el "bandido de Düsseldorf", ha declarado que cuando se le detuvo tenía en preparación otros dos crímenes. A tal fin había ocultado dos martillos en las cercanías de los lugares donde se proponía atacar a sus víctimas.

La Policía ha hecho minuciosas pesquisas, pero no ha conseguido encontrar los martillos. Sin embargo, las autoridades de claran que las afirmaciones del bandido de ben ser ciertas y que los martillos habrán sido recogidos por algunos niños que los encontraron jugando en aquel lugar.

La esposa del asesino

BERLIN, 29.—De las diligencias de la Policía de Düsseldorf se desprende que la mujer del vampiro ha tenido que ver con la Justicia en diversas ocasiones. Cuando estaba soltera fué condenada a cinco años de trabajos forzados por asesinato. Había dado muerte de varios tiros a un hombre que le había prometido el matrimonio y luego se negó a cumplir su palabra.

El incidente Germanopolaco

La Comisión mixta de encuestas marcha a la frontera

BERLIN, 29.—Se anuncia oficialmente que el Gobierno polaco ha adoptado la proposición alemana que tiende a encargar a una Comisión mixta germanopolaca que abra una información sobre las circunstancias en que se desarrolló el incidente de frontera de Prusia Oriental.

El Gobierno alemán representado en dicha Comisión por el presidente superior de la provincia de Silesia y por el prefecto del distrito de Marienwerden. El prefecto del distrito de Mewe y por el Gobierno polaco está representado por el doctor Luxemburgo, juez de instrucción de Varsovia. La Comisión se trasladó ayer tarde a la frontera.

MUERTOS ILUSTRES

El cardenal Luçon

REIMS, 29.—El cardenal Luçon ha fallecido ayer a los ochenta y ocho años.

Los funerales

REIMS, 29.—Los funerales del cardenal Luçon tendrán lugar el próximo martes y revestirán gran solemnidad.

Deudas y reparaciones

Acuerdo sobre el empréstito internacional

PARIS, 29.—El Comité de banqueros ha llegado a un acuerdo respecto a las características que revestirá el empréstito internacional del Gobierno alemán al 5,50 por 100, que se emitirá de conformidad con las estipulaciones de La Haya.

El Comité ha juzgado necesario nombrar a la redacción definitiva de los títulos y del compromiso general. Este Comité lo componen los señores Masson, comienzo inmediatamente a sus trabajos.

Comienza la evacuación de Treveris

BERLIN, 29.—Ha comenzado la evacuación de Treveris. Anoche salió de la ciudad el primer convoy de tropas de ocupación.

También anoche salió de Gernsheim el resto de los contingentes franceses de ocupación.

Diez penas de muerte en la Indochina

Y veintiséis cadenas perpetuas

HANOI, 29.—La Comisión de lo criminal de Phu-To ha juzgado a 87 colunhuo y en el asedio a Lanthao, procurados que participaron en el ataque a nunciando diez penas de muerte, 26 de trabajos forzados a perpetuidad y 38 de deportación. Dos de los acusados fueron absueltos por falta de pruebas.

COMUNISMO

Intento de asalto del Ayuntamiento de Bradford

LONDRES, 29.—Al terminar una reunión comunista en Bradford, unos tres mil comunistas intentaron asaltar el Ayuntamiento, donde se encontraban detenidos desde por la mañana siete de sus correligionarios.

La Policía tuvo que cargar, practicando algunas detenciones. En el encuentro resultaron varios heridos.

En Alemania

BERLIN, 29.—En Pirmansens se han registrado nuevos choques entre comunistas y nacionalistas, resultando dos heridos. La Policía dispersó a los contendientes, que hirieron gravemente a dos agentes.

De la prisión de Verin se fugan cinco procesados

ORENSE, 29.—En la prisión del partido de Verin, los reclusos Jesús Ricardo Ortiz, Albino Fernández Jero, José Gómez Alonso, Francisco García y Salvador Alberdi, rompieron las tablas del techo de la prisión, que constituyen el suelo de la sala capitular del Ayuntamiento, y desde ésta, por una ventana, descendieron a la calle y se internaron en Portugal.

Dichos presos debían ser traídos hoy, 29, a esta capital para comparecer en un juicio ante la Audiencia provincial.

La imprudencia de un muchacho

Se le dispara una escopeta y mata a una niña y hiere gravemente a una mujer

SEGOVIA, 29.—Antolín Sanz Antorrán, de diez y nueve años, residente en Urueñas, tuvo la desgracia de que se le disparó una escopeta que estaba examinando, y el proyectil alcanzó a Isabel Sanz, de tres años, que resultó muerta, y a la madre de ésta, Francisca Guijarro, a la que causó heridas gravísimas. El imprudente joven sufrió un ataque de nervios.

El nuevo Gobierno de Nueva Zelanda

WELLINGTON, 29.—Se ha constituido el nuevo Gobierno bajo la presidencia del señor Forbes, quien asumirá también las carteras de Hacienda, Aduanas y Negocios Extranjeros. De la cartera de Guerra se ha encargado el señor Cobbe.

La agitación en India

Musulmanes y birmanos

RANGOON, 29.—Un grupo de indios musulmanes detuvo un tranvía y atacó a los birmanos que viajaban en él. Inmediatamente llegaron fuerzas de Policía, que fueron recibidas a pedradas por los musulmanes. Los agentes se vieron obligados a disparar sus pistolas, matando a dos de los revoltosos.

Se ha restablecido el orden, y la Policía ha operado nuevas detenciones.

Renace la calma en Bombay

BOMBAY, 29.—Se ha restablecido la tranquilidad, y los servicios de transportes funcionan normalmente. Se ha reanudado la vida de los negocios.

Crónica de sucesos

Dispara contra un grupo de obreros y hiere a un niño

A media noche de ayer se tuvo noticia en los centros oficiales de un suceso registrado a las ocho aproximadamente. Según referencias particulares a dicha hora en la calle de Fernández de los Ríos esquina a Guzmán el Bueno un individuo hizo seis disparos de revólver contra un grupo de obreros e inmediatamente se dió a la fuga. Los guardias 868, Julio Abéjar, y 830, Pablo González, auxiliados por el alférez de Infantería don Mariano Vicente Medel, acudieron al ruido de las detonaciones, y al ver correr a quien las había producido le persiguieron y lograron darle alcance y detenerlo. Llevado a la Comisaría del distrito de la Universidad, dijo llamarse Pablo González Cubillo, de treinta años, albañil, con domicilio en Donoso Cortés, 30. Al cachearse se le ocupó un revólver Smith muy viejo y una navaja de grandes dimensiones. Como quiera que resultaba muy raro que con aquel revólver hubiera podido hacer los seis disparos, parece que Pablo González dijo que había disparado con una pistola, y que ésta había sido arrojada por él a un solar de la calle de Guzmán el Bueno. En vista de estas manifestaciones, la Policía marchó al solar aludido con objeto de buscar el arma.

En el lugar del suceso fué recogido del suelo un niño de cuatro años llamado Alfonso Fernández, que vive con sus padres en Guzmán el Bueno, 32 tercio, el cual había sido alcanzado por uno de los disparos en el muslo derecho, causándole gran hemorragia. Este niño había ido con su madre a una tienda, y mientras aquella realizaba unas compras, la criatura quedó rezagada en la calle y tuvo la desgracia de recibir uno de los tiros. Se le prestó asistencia en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, donde calificaron su estado de gravísimo.

Según parece, el detenido, Pablo González Cubillo, al ser interrogado nuevamente negó rotundamente que fuera él quien hizo los disparos. Añadió que si había corrido lo hizo porque oyó decir que un automóvil había atropellado a un niño y él salió en persecución del coche para ver si podía detener al "chauffeur". Pablo González es conocido de la Policía por haber intervenido, muy indirectamente, hace algunos años, en una huelga que plantearon los obreros de una imprenta de la calle de San Mateo. Después de prestar declaración y de tomarse el atestado correspondiente, Pablo fué puesto a disposición de la autoridad judicial a la una y media o dos de la madrugada. Después de tomarse declaración de nuevo, quedó en un calabozo a disposición del juez correspondiente.

Un guarda dispara sobre un joven y lo hiere

Francisco Barrientos Arroyo, de diez y nueve años, domiciliado en la calle del Pilar, 77, se subió a un árbol en el monte de El Pardo para coger nidos. Un guarda, cuyo nombre y demás circunstancias se desconocen por el momento, le disparó un tiro, causándole heridas de pronóstico reservado en una pierna.

Es detenido el autor de una sustracción de décimos

El día 19 del actual denunció Arturo Naude Alonso que en la pradera de San Isidro, y en las primeras horas de la madrugada le había salido al encuentro un individuo, quien, dándole un palo en la cabeza, le quitó 25 décimos de cinco pesetas para el sorteo del día 21 del actual y 25 pesetas en metálico. Arturo fué asistido de lesiones leves en la Casa de Socorro sucursal del distrito de la Latina.

La Policía ha logrado detener a Serafin Blanco Fernández (a) el "Niño de la Pinta", de cincuenta y seis años, sin oficio ni beneficio. La detención se efectuó en la calle del Marqués de Santa Ana.

Interrogado por el comisario, confesó el detenido ser autor de la agresión; pero que lo sustraído había sido solamente 12 décimos, que vendió a los transeuntes en la vía pública. Añadió que no causó a Arturo Naude ninguna clase de lesiones, ya que aprovechó un momento en que estaba dormido para quitarle los décimos y el dinero. El detenido fué puesto a la disposición del Juzgado.

Una mujer arrollada por un autocamión

En la calle de Diego de León ocurrió ayer tarde un accidente, del que fué víctima una mujer, que resultó gravemente herida. Por la mencionada calle marchaba un carrito que conducía Juana Rico Fernández, de treinta y siete años, trapería, domiciliada en la calle de Canillas, 79, cuando por la esquina de la calle de Pardiñas desembocó el autocamión 11.198 M., que guiaba David Fernández González, de veintisiete años, que habita en la calle de Bravo Murillo, 48. El pesado vehículo fué a chocar con el carro de Juana Rico, que fué arrollada. Recogida la víctima y trasladada rápidamente a la Casa de Socorro de Buenavista se le apreciaron diversas lesiones, que fueron calificadas de graves, y se dispuso su ingreso en el Hospital Provincial.

UNA EXPLOSION DE GAS

Un estudiante resulta gravemente herido

Anoche, próximamente a las diez, en la calle de Alcalá se produjo una gran alarma a consecuencia de una explosión de gas. Frente al número 30 de la citada calle, y en ocasión en que pasaba el estudiante don Carlos Rivero Simón, de veinte años, con domicilio en la calle de Carranza, número 6, se produjo la explosión, levantándose una losa del pavimento y gran cantidad de tierra y cascotes.

El señor Rivero, recibió todos aquellos proyectiles, resultando con heridas graves de las que fué curado de primera intención en la Casa de Socorro del distrito del Centro, pasando luego a su domicilio. El servicio de bomberos, que acudió minutos después, adoptó las medidas precisas para evitar posteriores accidentes.

La sustracción de libros en San Isidro

El Juzgado del distrito de la Inclusa, que entendiendo en el sumario abierto con motivo de las detenciones por causas de las sustracciones de libros en la Biblioteca de Filosofía y Letras del Instituto de San Isidro, ha acordado el auto de procesamiento y prisión incondicional contra Samuel La Vega de Santo Tomás acordando también que ingresen en la cárcel, hasta ahora en calidad de detenidos, los dos liberos con los que se entendía el tal Samuel.

Provisión de Escuelas

Se ha publicado en la "Gaceta" del 27 del actual la resolución de las reclamaciones a las propuestas provinciales correspondientes a las escuelas vacantes del mes de agosto, y se está trabajando con actividad para despachar también las correspondientes al mes de septiembre. Con estas resoluciones no es de esperar que empiecen a hacerse las del mes de octubre y los sucesivos, con lo cual vemos que ha dado un gran paso para normalizar estos concursos. Sección de socorros de la Confederación Nacional de Maestros. A ruego de muchos maestros y maestras que desean conocer la escala de socorros a que tienen derecho los que se inscriben en esta importante sección, reproducimos íntegro el artículo 12 del reglamento de la misma, que dice: "Los socorros a que tendrán derecho los inscritos en este grupo serán: hasta los cinco años de asociado, 1.000 pesetas; de los diez a los quince, 1.500; de los quince a los veinte, 1.750; de los veinte a los veinticinco, 2.000; de los veinticinco a los treinta, 2.250; de los treinta a los treinta y cinco, 2.500; de los treinta y cinco a los cuarenta, 2.750; y de los cuarenta en adelante, 3.000 pesetas, máximo de socorro. En esta sección el derecho a socorro empieza a los seis meses de asociado, devolviéndose las cuotas devengadas a la familia si la defunción sucede antes de cumplirse ese tiempo. En esta sección puede solicitarse el ingreso hasta antes de cumplir los cincuenta y

cinco años de edad. Sin embargo, se estudiará una escala especial inferior a la del artículo 12 ya citado, para que puedan ingresar en esta sección cuantos confederados tengan los cincuenta y cinco años cumplidos. Visto que el Estado no se apresura a dar cumplimiento a la disposición sobre anticipos a los funcionarios, esta sección someterá en breve a la aprobación de sus asociados la ponencia sobre préstamos y anticipos que quedó sin discutirse en la asamblea de diciembre último. El capital de reserva de esta sección pasa en la actualidad de 20.000 pesetas, llevando ya abonados varios socorros. Escuela de Comercio.—Ascensos. Habiendo fallecido el día 12 de marzo último el catedrático numerario de la Escuela Profesional de Comercio de Santander, don Florentino Briones Gómez, que se hallaba incluido en la cuarta categoría del Escalafón, se ha dispuesto que se den los correspondientes ascensos de escala, y en su consecuencia, que don Guillermo Amigueti y Marengo, don José María Farinás Bujía, don Demófilo Pons e Irureta, don José Alonso Tomás, don César Milega Díaz y don Luis Corral y Ramón, catedráticos de las escuelas profesionales de Cádiz, Coruña, Valladolid, Gijón y de las Periferias de Oviedo y León, respectivamente, pasen a ocupar en el Escalafón los números 27, 46, 69, 94, 125 y 150, con el sueldo anual de 11.000, 10.000, 9.000, 8.000, 7.000 y 6.000 pesetas, y con la antigüedad de 13 de marzo próximo pasado.

Homenajes a la marquesa de Pelayo y al doctor Goyanes

En el Instituto Rubio se celebró ayer mañana el solemne acto de entregar una artística placa de plata a la marquesa de Pelayo por su decidida protección a dicho Instituto. Presidieron, con la agasajada, los marqueses de Amboage, los señores de Bauer y de la Mora, el conde de Romanones y los doctores Botín y Soler. Pronunciaron discursos la señora de la Mora, vicepresidenta de la Junta de Damas del Instituto Rubio; la señorita Pilar Sáenz, en nombre de las enfermeras de Santa Isabel y el doctor Botín, que exaltó la ayuda que a la obra de don Federico Rubio presta la caritativa dama, que emplea su fortuna no sólo en mitigar el dolor, sino en crear centros docentes del tipo del Hospital de Valdecillas, modelo en su género y futura escuela de ampliación de estudios médicos. Para mostrar su agradecimiento ofrece, en nombre del Instituto, una artística placa de plata con las firmas de damas y profesores. La marquesa de Pelayo, con emocionadas frases, dió las gracias a todos, liciendo que se consideraba bien pagada con que la dejasen cooperar a la obra de este Instituto. Al acto asistieron los profesores de la casa y numerosos invitados, que fueron obsequiados con un "lunch".

Mejoría del Señor Cambó

Barcelona, 29.—Sobre la enfermedad del ex ministro señor Cambó publica "La Veu de Catalunya" lo siguiente: "Confirmando las noticias que ya conocen nuestros lectores, podemos decir que el estado de salud de nuestro ilustre amigo Francisco Cambó mejora tan rápidamente, que de un momento a otro los médicos le darán de alta. Tan rápida y satisfactoria es esta mejoría, que seguramente asistirá en Berlin, en los primeros días de junio, a la junta general de una Empresa de electricidad a cuyo Consejo pertenece".

Premio Infantado para autores y músicos noveles

La Sociedad propietaria del teatro Calderón, por iniciativa de su presidente, el duque del Infantado, ha acordado crear dos premios anuales de 2.000 pesetas cada uno, que se denominarán, respectivamente: "Premio Infantado para obras dramáticas" y "Premio Infantado para obras líricas" (ópera o zarzuela).

CASA REAL

Ha sido cursada ya al ministerio de Marina la instancia en que el Infante don Juan solicita tomar parte en los exámenes del mes de junio para demostrar su suficiencia ante el próximo ingreso en la Escuela Naval. No está señalada aún la fecha en que Su Alteza se someterá a estos exámenes,

que han de comenzar para todos los aspirantes el próximo día 2. Antes, con su gusto hermano el Infante don Gonzalo, habrá de examinarse de las pruebas de revelada en el Instituto. El examen en el ministerio de Marina se verificará, desde luego, antes de que Su Majestad el Rey emprenda su anunciado viaje a Londres, fijado para una fecha cercana al 20 del próximo mes. El ingreso en la Escuela Naval de San Fernando verificará el 1 de agosto. Por ello Su Alteza no acompañará a sus augustos padres y hermanos más que en la primera parte de su veraneo, esto es, durante la estancia en Santander.

Después de la muerte de Gabriel Miró

Apenas conocida la muerte de nuestro inolvidable colaborador Gabriel Miró, comenzaron a llegar a su domicilio numerosas personalidades destacadas de las letras para testimoniar a sus familiares la expresión de su pesar. Durante todo el día de ayer el desfile de personas por la casa del llorado escritor fué constante, y lo mismo durante la noche. Las listas colocadas en el zaguán de la casa se llenaban rápidamente de firmas. En estos momentos dolorosos se ha podido comprobar, por el numeroso gentío que ha acudido a la casa mortuoria, las grandes simpatías que tenía el finado ilustre. Dificil sería hacer una relación aproximada de las firmas que hemos visto en los pliegos de la casa mortuoria.

Duelo en Alicante

ALICANTE, 29.—La noticia del fallecimiento del ilustre escritor Gabriel Miró, natural de Alicante, ha causado aquí penosísima impresión. En un principio se gestió de la familia que trasladara a Alicante los restos mortales del ilustre escritor para que fueran inhumados en Alicante. El alcalde, interpretando el sentir de toda la población, así lo ha interesado; pero por disposición del mismo Miró, ha sido imposible acceder a este deseo de sus paisanos, toda vez que había dispuesto ser enterrado en la Alameda, junto a la tumba de María Guerrero. Han salido para Madrid, representando al alcalde don Miguel Pascual de Bonanza, y representando a la Asociación de la Prensa, don Emilio Costa, al objeto de asistir al entierro.

En Valencia

VALENCIA, 29.—Los periódicos dedicados al querido y admirado escritor, han extensas y sentidas necrologías a don Gabriel Miró. Elogian su labor literaria, que era aquí muy apreciada.

Gas Madrid S. A.

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 16 de junio próximo, a las once y media de la mañana, se verifiquen los sorteos de las 3.600 obligaciones hipotecarias de la línea de Barcelona a Alsasua y San Juan de las Abadesas y de las 1.100 especiales hipotecarias de Tudela a Bilbao, que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento del 15 de agosto del presente año. Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de obligaciones, por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en esta Corte el día señalado, en las Oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Alcalá, 16.—Madrid, 16 de mayo de 1930.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

SORTEO PARA LA AMORTIZACIÓN DE OBLIGACIONES

Se pone en conocimiento de los señores accionistas y obligacionistas de esta Sociedad, que el día 14 del próximo mes de junio, a las doce de la mañana, se celebrará en el domicilio social, Ronda de Toledo, número 8, ante el notario del Ilustre Colegio de esta Corte, don Anastasio Herrero Muro, el sorteo de las obligaciones hipotecarias que han de ser amortizadas en el presente año.—Madrid, 27 de mayo de 1930.—El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Senén.

TEATRALES

ESPAÑOL.—(Compañía Isabel Barrón-Rivas Cherif).—Por lo breve de la temporada, se representará todos los días, tarde y noche, el grandioso éxito La casa de narros, de Ugarte y López Rubio, colosal interpretación de la Compañía. Butaca, cinco pesetas. **CALDERÓN**.—Mañana, tarde y noche, La Rosa del Azafrán. El sábado, grandioso acontecimiento: las primeras figuras del arte lírico español Felisa Herrero, Rogelio Aldrich, Emilio Sagi Barba y Redondo del Castillo, interpretarán la ópera "Marina". **COMICO**.—Hoy, último día de El Jockey.

Mañana, noche, estreno de "Shanghai", a función de gala; traje de "soirée" las señoras y "smoking" los caballeros. Cuatro decorados de Batlle y Amigó, de Barcelona, y Sirvo Bermejo, de Madrid; muebles de la Casa Carrero, de Madrid; vestuario chino auténtico. Siete pesetas butaca. **INFANTA ISABEL**.—Últimos días de temporada. Por la imprescindible necesidad de cumplir compromisos ineludibles, la temporada, hecha a base de dos obras, de 200 representaciones cada una terminará el próximo domingo, pues el martes ha de dársele la notable Compañía de la "barquillera" en Barcelona. Tarde y noche, La condesa está triste...

ROMBA.—Suceso nocturno. Todas las noches el éxito de éxitos ¡Colibri!; gran presentación e interpretación admirable. Todas las tardes, en popular, el éxito de risa ¡Por si las moscas!

El presupuesto de Marruecos

En la Dirección general de Marruecos y Colonias facilitaron la siguiente nota: "Por consecuencia de las reducciones hechas en el presupuesto de la zona de Protectorado español en Marruecos, del presente año, que habrá de implantarse en el segundo semestre, se hace una economía de 990.336,14 pesetas, y por llevarse a figurar en el mismo, según disposición reciente, el sobrante de la liquidación del presupuesto de 1928, que asciende a 3.169.468,10 pesetas, la subvención de España al presupuesto de la mencionada zona tendrá este año una disminución de 4.159.804,24 pesetas en los 39.857.799,27 pesetas en que se había calculado el anticipo reintegrable".

FRONTON JAL-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte; Ostolaza y Alberdi contra Pasieguito y Vega, segundo, a pala; Solozábal y Abásolo contra Amorebieta II y Unamuno. **ESPAÑOL**.—A las 6,30 y 10,30. La casa de naipes. **CALDERÓN**.—A las 6,30 y 10,30. La Rosa del Azafrán. **LARA**.—(Compañía Carmen Díaz).—A las 6,45 y 10,45. Los duendes de Sevilla (gran éxito). **INFANTA ISABEL**.—Últimos días de temporada.—A las 6,30 y 10,30. La condesa está triste... (dos horas y media de risa). **COMICO**.—A las 10,30. "Shanghai" (estreno). **FUENCARRAL**.—(Compañía Eugenio Casals).—A las 6,30 y 10,30. Los naranjales y Los clavetes (éxito grandioso). **ROMBA**.—A las 6,30; ¡Por si las moscas!; a las 10,30; ¡Colibri!

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 16 de junio próximo, a las once y media de la mañana, se verifiquen los sorteos de las 3.600 obligaciones hipotecarias de la línea de Barcelona a Alsasua y San Juan de las Abadesas y de las 1.100 especiales hipotecarias de Tudela a Bilbao, que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento del 15 de agosto del presente año. Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de obligaciones, por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en esta Corte el día señalado, en las Oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Alcalá, 16.—Madrid, 16 de mayo de 1930.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

SORTEO PARA LA AMORTIZACIÓN DE OBLIGACIONES

Se pone en conocimiento de los señores accionistas y obligacionistas de esta Sociedad, que el día 14 del próximo mes de junio, a las doce de la mañana, se celebrará en el domicilio social, Ronda de Toledo, número 8, ante el notario del Ilustre Colegio de esta Corte, don Anastasio Herrero Muro, el sorteo de las obligaciones hipotecarias que han de ser amortizadas en el presente año.—Madrid, 27 de mayo de 1930.—El presidente del Consejo de Administración, Valentín Ruiz Senén.

NOTAS CURIOSAS DE PRIMERA ENSEÑANZA

Una estatua de Napoleón en Laffrey

Fué en Laffrey, el 7 de marzo de 1815, donde se decidió el éxito de la prodigiosa empresa de Napoleón, retornando, con un puñado de hombres, de la isla de Elba para reconquistar a Francia. Se conoce la famosa escena del encuentro del emperador y de sus guardias con las primeras tropas encargadas de detener su marcha y apoderarse de su persona. El gran soldado exclamó al ver esto último: "Soldados del quinto, soy vuestro emperador. ¿No me conocéis? Si alguno de vosotros quiere matar a su general, ¡aquí estoy!"

Sección de socorros de la Confederación Nacional de Maestros

Al otro día, Napoleón recibía a las autoridades en Grenoble. Doce días después hacía su entrada triunfal en las Tullerías. Por iniciativa del Consejo municipal de Grenoble, para recordar la entrada del emperador en la ciudad, fué inaugurada en 1868 una estatua de Napoleón en la plaza de Armas (hoy plaza de Verdún). En noviembre de 1870, dos meses después de la caída del Régimen Imperial, la estatua fué derribada y mutilada a golpes de maza. Sus restos fueron a parar al guardamuebles del Municipio. Este monumento no será erigido nuevamente en Grenoble, sino en Laffrey. La pradera donde se verificó el histórico encuentro sigue igual que hace 114 años.

Provisión de Escuelas

A ruego de muchos maestros y maestras que desean conocer la escala de socorros a que tienen derecho los que se inscriben en esta importante sección, reproducimos íntegro el artículo 12 del reglamento de la misma, que dice: "Los socorros a que tendrán derecho los inscritos en este grupo serán: hasta los cinco años de asociado, 1.000 pesetas; de los diez a los quince, 1.500; de los quince a los veinte, 1.750; de los veinte a los veinticinco, 2.000; de los veinticinco a los treinta, 2.250; de los treinta a los treinta y cinco, 2.500; de los treinta y cinco a los cuarenta, 2.750; y de los cuarenta en adelante, 3.000 pesetas, máximo de socorro. En esta sección el derecho a socorro empieza a los seis meses de asociado, devolviéndose las cuotas devengadas a la familia si la defunción sucede antes de cumplirse ese tiempo. En esta sección puede solicitarse el ingreso hasta antes de cumplir los cincuenta y

Los Reyes en Cataluña

La visita a Gerona
BARCELONA, 29.—Ayer estuvieron en Gerona los Reyes con sus augustos hijos, tributándoseles a su llegada un gran recibimiento, apareciendo las calles adornadas y con colgaduras los balcones.
 Sus Majestades, después de saludar a las autoridades, visitaron la iglesia de San Felí, capilla de San Narciso y el monumento de los baños árabes, del que hicieron grandes elogios.
 Seguidamente, en el salón del Ayuntamiento se celebró un "cock-tail" de honor. Los Soberanos después visitaron, acompañados de las autoridades, una fábrica, enterándose minuciosamente de su funcionamiento. Los Reyes hablaron con varios obreros, con el director y algunos alumnos de la Escuela del Ateneo Social que sostiene la fábrica. También aquí Sus Majestades fueron objeto de caluroso recibimiento, siendo obsequiadas con ramos de flores la Reina y las Infantas, que salieron muy complacidas de la visita.
 Las egregias personas se trasladaron después a Figueras, población que estaba engalanada y en donde fueron recibidas con muestras de gran afecto y cariño. Allí se detuvieron breves momentos y siguieron al castillo de Perelada, propiedad de los señores Mateu, donde se sirvió un banquete. En la mesa de Sus Majestades tomaron asiento los Infantes y personas del séquito, los señores Mateu, propietarios del castillo; autoridades de Gerona y el ministro señor Sangro.
 Terminado el banquete, los Reyes presenciaron una fiesta típica, organizada en su honor, y acto seguido se trasladaron a Bañolas, importante pueblo de la provincia. A las orillas del lago de Bañolas se sirvió el té con que la Diputación provincial festeja a los Reyes, y después tuvo lugar el homenaje que la provincia de Gerona rinde a los Monarcas, acudiendo unos 500 automóviles particulares de todos los puntos de la provincia.
 Los Reyes se mostraban complacidos de las pruebas de adhesión y afecto de que eran objeto.

A las siete de la tarde se dió por terminada la excursión, regresando los Soberanos a Barcelona, donde llegaron a las diez de la noche.
Un deseo de la Reina
BARCELONA, 29.—El alcalde de Barcelona, al recibir a los periodistas, les ha dicho que, por indicación de S. M. la Reina, que desea que algunas de las fiestas que se realizan con motivo de su estancia aquí sean a beneficio de los establecimientos benéficos, la compañía inglesa de revistas que de buta esta noche en el Palacio de Proyecciones dará una función con dicho objeto.
El jefe del Gobierno, indispuerto
BARCELONA, 29.—Por la indisposición que sufre el presidente de Consejo, ha recibido anoche a los periodistas que hacen información de la Presidencia el ayudante secretario del conde de Xatuen señor Sánchez Delgado, quien dijo que el general Berenguer se encuentra muy mejorado habiendo cedido la fiebre.
 Dijo también que el delegado de Hacienda había comunicado al presidente del Consejo y al alcalde que—cumplimentando el Real decreto, firmado hace unos días, por el que se anticipan al Ayuntamiento de Barcelona 3.500.000 pesetas, con garantía de los arbitrios, en cuya percepción se ha retrasado el Ayuntamiento—el Tesoro podrá entregar 1.200.000 pesetas a cuenta.
Ex ministros que firman en Pedralbes
BARCELONA, 29.—Los periódicos de la noche hacen notar que el martes estuvieron en Palacio, firmando en el álbum de Mayor domia, los ex ministros señores Bertrán y Musitu y Ventosa.
Firma de Su Majestad
BARCELONA, 29.—Por Su Majestad han sido firmados varios decretos del ministerio de Estado y la jubilación del señor Bens, gobernador que era de Rio de Oro. Anoche fueron llevados desde la Presidencia al Palacio de Pedralbes varios decretos de Fomento y Gobernación para que los firme hoy S. M. el Rey. La mayoría de ellos, según han manifestado en la Presidencia, son de personal y de escaso interés general.

CONFLICTOS SOCIALES

La huelga de albañiles de Bilbao y de los tranviarios
BILBAO, 29.—Continúa en igual estado la huelga de obreros albañiles, habiendo cesado también los peones de algunos otros oficios del ramo de construcción por no haber trabajado a consecuencia de la huelga de albañiles. En solidaridad con éstos han ido también a la huelga los obreros tejedores.
 El conflicto de los tranviarios no tiene solución por el momento. Las negociaciones quedaron rotas entre el delegado del Trabajo y los obreros por no avenirse éstos a la fórmula que aquél les proponía.
 Probablemente, el conflicto estallará a final de mes.
En Madrid.—La huelga de canteros y marmolistas
 Durante el día de ayer la marcha de esta huelga no ofreció novedad alguna. Los obreros pasaron lista en el salón grande de la Casa del Pueblo y en la Secretaría de la Federación, y participaron sus impresiones de la calle a los directivos.
 A última hora de la tarde se reunió la Ponencia de Conflictos del Comité paritario interlocal de la Industria de la Edificación. Constituyen esta Ponencia el presidente y el secretario del Comité; los patronos don Manuel Peña y don Manuel Muñoz y don Angel Pedroche.
 No se llegó a un acuerdo. Como hoy es fiesta, la ponencia volverá a reunirse mañana.

NOTICIAS DE AVIACION

DETALLES DE LA SALIDA DEL "CONDE ZEPPELIN" PARA LA HABANA
PERNAMBUCO, 29.—Aunque la salida del dirigible estaba señalada para las primeras horas de la mañana de ayer ésta se retrasó a causa de la lluvia. A las once y trece minutos salió el "Conde Zeppelin" con rumbo a Cuba, en un vuelo de 4.500 millas aproximadamente.
 En esta etapa del vuelo a los Estados Unidos, el "Conde Zeppelin" volará a lo largo de la costa Norte de América del Sur.
Paso sobre Natal
RIOJANEIRO, 29.—El "Conde Zeppelin" llegó a Natal a las dos y cinco minutos de ayer tarde.
 Describió un círculo sobre la ciudad y dejó caer un ramo de flores atado con una cinta de los colores nacionales alemanes y brasileños, para ser colocado en el monumento erigido en una de las principales plazas de Natal a Augusto Severo, uno de los primeros aviadores brasileños.
 El ramo de flores cayó cerca de la casa donde vivió el aviador y fué colocado inmediatamente en el monumento. Una gran muchedumbre que presenciaba el paso de la aeronave, aplaudiéndola con entusiasmo, permaneció con la cabeza descubierta y guardó silencio en el momento de colocar las flores al pie de la estatua de Severo.
LA APARICION DE LOS AVIADORES BURGUETE Y NUÑEZ
 La noticia en Tetuán
TETUAN, 29.—Al conocerse en la población el hallazgo de los aviadores Burguete y Núñez reinó extraordinaria alegría, por ser ambos muy conocidos en la plaza.

OTRAS NOTICIAS

Mermoz intenta nuevamente la travesía del Atlántico
BUENOS AIRES, 29.—El avión tripulado por el aviador francés Mermoz, llevando como pasajero al señor Bouillot-Lafont, ha iniciado el vuelo con dirección a Pernambuco.
 El día 8 del próximo mes de junio partirá de dicha ciudad brasileña para atravesar el Atlántico en sentido inverso al de su última travesía, o sea que intentará aterrizar en la costa del Senegal.
Un puerto aeronáutico en Londres
LONDRES, 29.—El "Daily Telegraph" dice que muy en breve se va a crear un puerto central aeronáutico en Londres, destinado al tráfico de viajeros, que completará los servicios del aeródromo de Croydon.
 El mismo diario anuncia la adaptación por la Aeronáutica militar de un nuevo tipo de aviones de combate, que serán los más rápidos del mundo. Estos aparatos desarrollarán la velocidad de 300 kilómetros por hora.
Grave accidente en el Brasil
RIOJANEIRO, 29.—El capitán Dias Costa ha resultado muerto, y el capitán José Backer Costa, gravemente herido, al intentar descender en paracaídas cuando el avión en el que realizaban un vuelo sufrió una avería en el motor.
 Los capitanes Costa se arrojaron al espacio provistos de paracaídas para salvarse; pero éstos funcionaron defectuosamente por encontrarse demasiado cerca de tierra cuando ocurrió la avería.
Amy Johnson continúa hacia Brisbane
LONDRES, 29.—Despachos de Australia comunican que la aviadora inglesa Amy Johnson ha salido en su avioneta de Long Beach para llegar a Roma (Australia) haciendo escala en Charleville. De allí seguirá al siguiente día para Brisbane, donde se le prepara un recibimiento triunfal.
Mermoz intenta el vuelo Natal-Senegal
RIOJANEIRO, 29.—Está siendo muy festejado el aviador Mermoz, que llegó anoche de Porto Alegre. Declaró que en breve hará la travesía Natal-Senegal. (Agencia Americana).
La correspondencia traída por el "Conde Zeppelin"
RIOJANEIRO, 29.—El Zeppelin entregó aquí doce sacas de correspondencia. Unas 1.300 cartas serán rechazadas por tener incompletas las direcciones (Agencia Americana).
Interesantes declaraciones del comandante Eckener
RECIFE, 29.—Hablando el comandante del "Conde Zeppelin", señor Eckener, declaró que Recife tendrá para las líneas aéreas de la América del Sur la misma función que tiene Nueva York para la navegación aérea con la América del Norte.
 Agregó que en el próximo vuelo realizará un nuevo viaje al Brasil, siguiendo hasta Buenos Aires. Empleará otro dirigible. (Agencia Americana).

DE POLITICA

Ha sido recibido por nuestro ilustre jefe, el señor conde de Romanones, don Juan Sol, primer vocal del Directorio Liberal de Barcelona.
La Comisión investigadora de la intervención del cambio
 El ministro de Hacienda, en funciones de presidente interino, recibió anoche a los periodistas a quienes facilitó la relación de las personas que forman la comisión investigadora de la intervención del cambio.
 Esta comisión estará presidida por el ex ministro de Hacienda don Juan Alvarado, e integrada por el presidente del Consejo de Administración del Banco de Vizcaya, como consejero del Consejo Superior Bancario, don Enrique Ocharan; el presidente de la Cámara de Comercio de Madrid, don Carlos Prast; en representación del ministerio de Hacienda, don Félix Zarraluqui y don Pedro Gárate, y en representación del Banco de España, don Gregorio Gil Domingo y el señor Martínez Bachiller.
 Agregó el señor Argüelles que la Real orden no señala fecha para las reuniones, sino que lo harán cuando lo juzguen oportuno.
El ministro de Trabajo, en Zaragoza
ZARAGOZA, 29.—El ministro de Trabajo llegó procedente de Barcelona.
 Interrogado por un periodista, dijo que todos aquellos que manifiestan que el Gobierno no irá a las elecciones se equivocan, porque para ello se prepara, y ya se hubieran celebrado, o estarían próximas a celebrarse, de no haber tenido que depurar el censo electoral.
 Aludiendo a la obra de Guadalhorce, dijo que es una obra magnífica; pero que toda ella está sostenida en una base falsa, ya que para realizarla no se tuvo en cuenta la capacidad económica del país. De ahí que al resolver problemas de mucha importancia se plantearan otros de carácter económico mucho más graves todavía.
 Terminó diciendo que estaba muy satisfecho del viaje de los Reyes a Barcelona; que la Confederación no desaparecerá ni será desatendida, porque es precisamente una de las obras que más riqueza ha de crear en el país.
 Refiriéndose a los discursos que tiempo atrás vinieron pronunciando los prohombres políticos, dijo que son unas arias que él no entiende, y que sólo puede explicarse esas peroraciones por los siete años de silencio forzoso en que han permanecido.

Asociación de la Prensa

Magno acontecimiento musical
 No obstante su aseveramiento en ponderar festivales, tiembla la mano al trazar las líneas de este primer anuncio detallando el magno acontecimiento musical que preparamos para la noche del viernes 6 del próximo junio, en el soberbio teatro de Calderón.
 Se trata, nada menos que del estreno de la ópera española "María la tempranica", que dejó apuntada el ilustre Jerónimo Jiménez, siempre de feliz recordación, a cuyo propósito dió cima con su talento juvenil, su arte y su devoción por el compositor finado el insigne Moreno Torroba. El libro de la nueva ópera, original como zarzuela del nunca bastante llorado Julián Romea, ha sido ampliado, maravillosamente, por Ricardo González del Toro, aplaudido autor a quien el propio Jerónimo Jiménez encargó tal misión.
 Bien; pues "María la tempranica" será interpretada por divos tan destacados del arte lírico nacional como Felisa Herrero, María Téllez, Emilio Sagi-Barba, Rogelio Baldrich y Redondo del Castillo, figurando al frente de la orquesta, compuesta de cincuenta selectos profesores, la elegante batuta de Emilio Acevedo.
 La ópera española "María la tempranica" consta de dos actos y su estreno
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

constituirá un homenaje a la memoria del glorioso Jiménez, que España le debe aun y quiere cancelar la Asociación de la Prensa de Madrid.
 Tras del estreno de tan admirable joya lírica, habrá una conferencia sobre el influjo de Jiménez en la música española, a cargo de un ilustre crítico de arte, quien, al finalizar su disertación, depositará una monumental corona ante el retrato del eminente compositor y entregará una batuta a su gentil colaborador Moreno Torroba. Después la Rondalla Usandizaga, que ha dejado Norteamérica temporalmente, y se encuentra ahora en Madrid, interpretará un breve y escogido programa de concierto, actuando, finalmente, la gran orquesta del Palacio de la Música, dirigida por la batuta maravillosa de su insigne creador Pepe Lassaile, que como broche del acontecimiento ejecutará el intermedio de "La Boda de Luis Alonso" y lanzará al aire, con la cooperación de la Banda de Ingenieros y bandas de cornetas y tambores, los marciales aires del pasodoble de "Los Voluntarios", que, como se sabe, es uno de los más clamorosos y populares triunfos de Jerónimo Jiménez.
 El teatro se hallará lujosamente engalanado con la rica colección de marionetas de Manila de la Casa Jiménez, calles de Calatrava, 9, y Preciados, 58 y 60, y con profusión de flores colocadas con la simpática maestría de don Cecilio Rodríguez. Las señoras serán obsequiadas con ramos de flores y otros regalos.
 Desde el día de hoy se admiten encargos de localidades para esta hermosa fiesta, poniéndose a la venta las sobranteras en el Palacio de la Asociación de la Prensa (Plaza del Callao 4), el próximo lunes dos de junio, de diez de la mañana a ocho de la noche.

Después de los sucesos ocurridos en San Sebastián

SAN SEBASTIAN, 29.—Ayer aparecieron unos 200 bancos de los paseos públicos dispuestos en forma de barricadas en la parte baja, donde también estaba levantado parte del pavimento y algunas bocas de alcantarillas.
 El personal municipal se dedicó a inspeccionar y reparar las averías y destrozos causados en las calles, paseos y jardines.
 En los mercados, algunas vendedoras intentaron cerrar; pero tuvieron que desistir, y el día transcurre tranquilo y con absoluta normalidad.
 El gobernador se muestra muy satisfecho por haber quedado normalizada la vida en la ciudad, y agradeció a los periodistas la parte que la Prensa ha tomado en la pacificación de los ánimos.
 El gobernador está convencido de que los sucesos de ayer obedecen a interpretaciones equivocadas y confía en que se impondrá el buen sentido para que la ciudad logre la finalidad perseguida. El gobernador marchará en breve a Madrid para gestionar cerca del Gobierno cuanto la ciudad necesita para hacer frente al verano.
 Los individuos que resultaron heridos ayer se encuentran muy mejorados. Han pasado a disposición del juez militar varios detenidos durante los sucesos de ayer tarde.
 La comisión de fuerzas vivas ha recibido un telegrama del secretario particular de don Alfonso en el que se manifiesta que ha sido trasladada al Monarca la solicitud que le han dirigido para la restitución de los recreos. En sentido semejante ha recibido otro despacho el jefe del Gobierno.
 Se sabe que el alcalde visitó en Madrid al ministro de Hacienda para solicitar determinadas mejoras.

Seiscientos millones para la Marina italiana

El presupuesto del año próximo tiene un aumento de 242 millones
ROMA, 29.—Al discutirse en la Cámara el presupuesto del departamento de Marina, el ministro, Se Siriani, ha declarado que la cifra del presupuesto actual se eleva a 1.475.966.000 liras, con un aumento de 243.532.370 liras sobre el año anterior, aumento que se debe en parte a la mejora de los sueldos y en parte (193.000.000) a la renovación de navios. Este último aumento depende del programa naval redactado por el Consejo de ministros en enero del año pasado, es decir, mucho antes de la Conferencia de Londres. Las nuevas construcciones representan en el presupuesto actual 600 millones.
 Después de hablar extensamente de la Conferencia de Londres, del punto de vista italiano y de la actitud de la Delegación italiana frente a los principios sostenidos por otras delegaciones, el orador añadió: "Nosotros queríamos y sostenimos la reducción de los armamentos navales. Esto no significaba impotencia, sino que respondía a la verdad de nuestro pensamiento. No se realizaron los acuerdos que esperábamos pero tampoco han desaparecido las posibilidades de reanudar las negociaciones. El programa naval de este año no modifica en nada esta disposición. El tonelaje global del programa de 1930 no se diferencia mucho del de 1928. Hemos dado preferencia a los submarinos porque ello es una necesidad de nuestra defensa. No habríamos tenido dentro de poco más que treinta y dos submarinos eficientes. Por otra parte, el programa comprende un crucero del tipo "Zara", dos cruceros de cinco mil ochenta y nueve toneladas, cuatro contratorpederos de 1.240.

Junta General de la Sociedad Española de Construcción Naval

El día 27 del corriente mes tuvo lugar la Junta general ordinaria de accionistas de esta Sociedad correspondiente al año 1929, bajo la presidencia del excelentísimo señor conde de Zubiria.
 En la reunión se dió cuenta de la marcha social durante el ejercicio y de los hechos principales ocurridos hasta la fecha, mencionando a ese respecto las entregas del crucero "Miguel de Cervantes", de los Destruyores "José Luis Díez", y Almirante Ferrándiz", de los Sumergibles "C-4" y "C-5"; del buque mercante de motor "Cabo San Antonio", de 17.000 toneladas y gran velocidad; de baterías de costa; de 19 coches eléctricos 12 baterías de obuses de campaña y 3 baterías de corta; de 19 cables eléctricos automotor y remolque, y de crecido número de coches y vagones de ferrocarril.
 Asimismo se hizo mención de las órdenes recibidas para la construcción de 8 Destruyores tipo Churrucua modernizado para nuestra Armada; de un buque planero para la República Oriental del Uruguay encargado como consecuencia de un concurso internacional celebrado en dicho país al que acudió la Sociedad en concurrencia con casas extranjeras de primer orden; de dos buques mercantes gemelos del "Cabo San Antonio", confiados por la casa Ibarra, que llevarán los nombres de "Cabo San Agustín" y "Cabo Santo Tomé", de un buque petrolero de 8.000 toneladas para la "Campsa", (Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos S. A.), y de 14 locomotoras de vapor y diverso material móvil para las principales Compañías ferroviarias.
 Se enteró la Junta de las recompensas concedidas a la Sociedad por sus instalaciones en las Exposiciones de Barcelona y Sevilla, que habían sido visitadas y elogiadas por Sus Majestades y Altezas Reales, autoridades y representantes y prueba de vitalidad y desarrollo industrial de países extranjeros, por la trial que las obras expuestas representaban.
 El Consejo manifestó que persistiendo la Sociedad en su propósito de contribuir al progreso industrial de la nación había presentado en unión de La Maquinista Terrestre y Marítima, de Barcelona, proposición para la construcción y puesta en marcha de la refinería de la C. A. M. P. S. A. en Barcelona; estudiaba la posibilidad de la construcción de maquinaria para la fabricación de cemento; había comenzado los trabajos correspondientes a la construcción de los autocamiones y vehículos industriales marca "Somita", y se preparaba a constituir con otras empresas una nueva e importante Sociedad productora de maquinaria eléctrica de todas clases.
 Aprobadas por unanimidad y con gran complacencia la gestión social y el balance presentado, la Junta acordó repartir por el ejercicio un dividendo de 7 por 100 libre de impuestos, a las acciones, del que ahora resta hacer efectivo un 4 por 100 después de dedicar heredadas sumas a reservas y amortizaciones concediendo un voto de gracias al Consejo, a la gerencia y al personal de la Sociedad.
NOTICIAS FINANCIERAS
La crisis china
SHANGHAI, 29.—La baja de los valores públicos ha sido causa de que cuatro Bancos chinos de esta ciudad hayan tenido que cerrar las puertas.
 Los efectos de esta baja se han dejado sentir también en numerosas casas de comercio europeas.
Las grandes fortunas checoslovacas
PRAGA, 29.—Según estadísticas que acaban de publicarse, durante el pasado año 302 personas pagaron en Checoslovaquia el impuesto correspondiente a una renta anual de más de un millón de coronas, y 607 el correspondiente a una renta anual de más de medio millón.
 De estos afortunados, la mitad aproximadamente pertenecen a la industria y el resto son grandes propietarios, comerciantes o banqueros.
Las exportaciones argentinas en enero-marzo
BUENOS AIRES, 29.—Durante el primer trimestre de 1930, el valor de las explotaciones alcanzó la cifra de pesos 248.422.347 pesos oro, contra 369.304.449 durante el mismo periodo de 1929.
NOTAS DEL DIA
 En la Dirección de Colonias facilitaron hoy una nota a la Prensa relativa a los aviadores señores Burguete y Núñez.
 No contiene ninguna nueva noticia, limitándose a referir en la forma conocida el accidente sufrido, por los dos aparatos, añadiendo que el aterrizaje tuvo lugar a 40 kilómetros de Cabo Bojador y a 25 de la costa.
 Un trimotor Ford conduciendo al coronel Asensio llegó sin novedad a Agadir.
 Las noticias de Barcelona dan cuenta de que el jefe del Gobierno se encontraba hoy muy aliviado de su indisposición gubnal, pero no salió de sus habitaciones.
 El ministro de Fomento, que salió ayer de Barcelona con dirección a Zaragoza, pasó el día de hoy en esta última capital y mañana regresará a Madrid.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche